



RAPPORT ANNUEL 2024



Fondation pour
l'enfance et la jeunesse

TABLE DES MATIÈRES

MOT DE LA PRÉSIDENTE	3
MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 2024	4
LA MISSION	5
1. SUBVENTIONS VERSÉES	6
1.1 Projets de développement personnel	6
1.2 Projets porteurs d'espoir	6
1.3 Prix mérite à l'effort.....	7
1.4 Fonds Prends ton envol.....	7
1.5 Projets spéciaux	8
1.6 Subventions versées aux organismes communautaires	8
1.7 Bourses.....	9
2. ACTIVITÉS DE FINANCEMENT.....	10
2.1 Tournoi de golf.....	10
2.2 Campagne Sac-à-dons.....	11
2.3 Le barrage routier régional	14
2.4 Sentier de l'Épouvante Jean Coutu Jonquièrè	15
2.5 Tirage annuel.....	16
2.6 Campagne de Noël.....	17
2.7 Campagne de retenue à la source	18
3. Initiatives de partenaires	19
4. PERSPECTIVES 2025	29
5. PROJETS À VENIR EN 2025	30
CONCLUSION.....	30
ANNEXE A.....	31

En tant que présidente de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse, je suis chaque jour témoin de l'impact extraordinaire de votre engagement. Votre soutien, vos dons, votre temps font une réelle différence dans la vie des enfants et des jeunes de notre communauté.

Ensemble, nous avons accompli de grandes choses cette année. Grâce à vous, nous avons pu :

- Aider plusieurs jeunes à s'établir en appartement;
- Soutenir plusieurs projets afin d'aider les jeunes à se développer;
- S'assurer que les jeunes de la région ont réponse à leurs besoins.

Je suis particulièrement fière de l'impact significatif de la campagne Sac-à-DONS et de celle de Noël qui ont permis à des centaines de jeunes de vivre ces moments importants comme tous les autres jeunes.



Ces succès sont les vôtres. Ils sont le fruit de votre générosité, de votre confiance en notre mission et de votre désir de faire une différence.

Votre contribution est inestimable.

Bien sûr, il reste encore beaucoup à faire. Les défis sont nombreux, mais je suis convaincue qu'ensemble, nous pouvons les relever. Nous continuerons à tout mettre en œuvre pour augmenter les dons afin d'aider encore plus de jeunes.

Je vous invite à poursuivre votre engagement à nos côtés. Chaque geste compte, chaque don est précieux. Ensemble, nous pouvons construire un avenir meilleur pour les enfants et les jeunes de notre communauté.

Je vous remercie de votre présence, de votre soutien et de votre confiance. Je remercie, encore une fois, tous les membres du conseil d'administration ainsi que Véronique, adjointe administrative, et Karine, directrice générale de la Fondation, sans qui tous ces rêves ne resteraient que des rêves.

*Stéphanie Gagné,
Présidente du conseil d'administration
Fondation pour l'enfance et la jeunesse*

MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 2024

Nom	Fonction
Mme Stéphanie Gagné	Présidente
Mme Isabelle Simard	Vice-présidente
M. Laval Dionne	Secrétaire-trésorier
M. Dave McMullen	Administrateur
Mme Nancy Beaumont	Administratrice
M. Dominick Béland	Administrateur
Mme Édith Cottenoir	Administratrice
Mme Lanie Dufour	Administratrice
Mme Gitane Smith	Administratrice
Mme Caroline Tremblay	Administratrice
Mme Geneviève Tremblay	Administratrice
M. Alexandre Audet	Invité

LA MISSION

La Fondation a pour mission de soutenir des projets au bénéfice des jeunes du Centre de protection de l'enfance et la jeunesse (CPEJ) et du Centre de réadaptation pour les jeunes en difficulté d'adaptation (CRJDA) du Saguenay — Lac-Saint-Jean leur permettant ainsi de développer un projet de vie porteur d'espoir. La fondation multiplie les actions pour atteindre ses objectifs visant à aider les jeunes en difficulté de la région. De plus, la fondation soutient également au moyen de subventions, des projets d'organismes communautaires régionaux voués à la jeunesse.

1. SUBVENTIONS VERSÉES

1.1 Projets de développement personnel

Ces projets visent le développement de compétences et d'estime de soi. Ils permettent aux jeunes de faire un pas de plus en lien avec leur plan d'intervention. Pour l'année 2024, la Fondation a accepté 91 demandes totalisant 23 541,12 \$. Exemples de projets réalisés en 2024 :

- Inscription à des activités sportives;
- Équipement de sport;
- Cours de chant et de musique;
- Zoothérapie;
- Matériel d'art;
- Cours de gardiens avertis;
- Camps de jour.

1.2 Projets porteurs d'espoir

Ce sont des projets réalisés en groupe qui permettent aux jeunes de se démarquer et de relever des défis. L'énergie et l'effort qu'ils y investissent et le succès qu'ils obtiennent contribuent à leur donner confiance. Ces projets sont une véritable source de motivation pour les jeunes. En 2024, la Fondation a accepté 18 projets totalisant 13 860,73 \$. Exemples de projets réalisés pour l'année 2024 :

- Tubes de glisse;
- Randonnée à vélo;
- Abonnement au gym;
- Projet d'expédition thérapeutique;
- Toutous thérapeutiques;
- Zoothérapie;
- Gala Méritas.

1.3 Prix mérite à l'effort

La Fondation désire reconnaître l'effort et la persévérance dont certains jeunes font preuve en regard de leur projet de vie, tant sur le plan personnel, scolaire que professionnel. Les prix sont personnalisés pour chacun des jeunes selon ses champs d'intérêt et sa motivation. Au cours de l'année 2024, on compte 64 bourses remises aux méritants totalisant 27 507,11 \$ pour souligner l'effort et la persévérance dont les jeunes ont fait preuve quant à leur projet de vie. Exemples de prix remis en 2024:

- Cours de conduite;
- Voyages scolaires;
- Inscriptions en sport-études;
- Achat de vélos;
- Achat de tablettes et d'ordinateurs portables;
- Bourses d'études collégiales;
- Inscription à des formations;
- Achat de robes de bal.

1.4 Fonds Prends ton envol

Fonds apportant une aide financière aux jeunes sans ressource financière extérieure qui quittent les services jeunesse du CIUSSS pour s'installer en appartement à leur majorité.

En 2024, 32 jeunes ont bénéficié d'un montant de 350 \$, afin de les aider dans leur projet d'autonomie, pour un total de 10 560 \$.

Provenance des demandes	Nombre de demandes « garçon »	Nombre de demandes « fille »	Total des demandes
Secteur Chicoutimi	5	12	17
Secteur La Baie	0	0	0
Secteur Roberval	2	1	3
Secteur Dolbeau	0	1	1
Secteur Alma	3	4	7
Secteur Jonquière	2	1	3
Secteur Mashteuiatsh	0	0	0
Secteur Chibougamau	0	1	1
Total	12	20	32

Un partenariat avec des pharmacies de chaque secteur a été renouvelé pour 2024. Ces dernières ont offert des trousse de départ avec des produits d'hygiène et de soins aux jeunes lorsqu'ils quittent les services jeunesse à 18 ans sans ressource financière. Nous avons un partenariat avec les pharmacies Jean Coutu Jonquière, Chicoutimi, La Baie, Roberval, Dolbeau-Mistassini et Pharmaprix Alma.

Nous pouvons également bénéficier de cartes d'épicerie des Métro de la région. De plus, plusieurs partenaires ont contribué pour l'épicerie ou des produits ménagers : Préven-Tech Gestion, Les Produits Sanitaires Lépine, Pro Pieux Fondations Lac-St-Jean, Cercle des Fermières St-Alexis de La Baie, Marché Richelieu Robert Blackburn, La Gestionnaire Immobilière, Ultramar, Les Films de La Baie, KSF Karting/ Rigolfeur St-Félicien, Transport Joé Lavertu & Fille, La Place du Matelas et les Industries Belco.

1.5 Projets spéciaux

Ces projets résultent de demandes spéciales qui ne se qualifient dans aucune des autres catégories. En 2024, la Fondation a déboursé pour 15 projets spéciaux, totalisant un montant de 5 941,80 \$. Quelques exemples de projets spéciaux en 2024 :

- Achat de cartes d'épicerie et pharmacie;
- Achat de produits ménagers;
- Achat de matériel pour le travail.

1.6 Subventions versées aux organismes communautaires

Pour l'année 2024, la Fondation a encouragé 13 organismes communautaires de la région du Saguenay–Lac-Saint-Jean, pour un montant total de 12 565 \$.

- Agence Grands Frères Grandes Sœurs Domaine-Du-Roy;
- Café jeunesse de Chicoutimi;
- Carrefour communautaire St-Paul;
- Centre du Lac Pouce;
- Corporation Adolescents et vie de quartier de Chicoutimi;
- Domaine de l'amitié;
- Maison des jeunes Alaxion;

- Maison des jeunes du Bas-Saguenay;
- Organisme Les Apprentis;
- Cap Accueil Jeunesse Maison des jeunes;
- Maison des jeunes de Laterrière;
- Service de travail de rue de Chicoutimi;
- Maison des jeunes l'Entre-Parenthèse de Chambord.

1.7 Bourses

En 2024, nous avons continué les partenariats avec les Centres de services scolaires de la Jonquière et le CSS du Pays-des-Bleuets afin de pouvoir offrir des bourses d'études pour des formations professionnelles. Ces bourses de 500 \$ sont offertes à raison de deux montants, soit 250 \$ au début du programme et 250 \$ à la fin du programme.

De plus, nous avons aussi des partenariats avec les Cégeps de Chicoutimi, Jonquière, Alma et Saint-Félicien pour des bourses d'études collégiales. Pour Chicoutimi, Jonquière et Saint-Félicien, ce sont des bourses de 500 \$ à 1000 \$, selon le nombre de demandes déposées. Pour le Collège d'Alma, la bourse offre le paiement intégral des frais de scolarité pour un programme de 2 ou 3 ans.

2. ACTIVITÉS DE FINANCEMENT

2.1 Tournoi de golf

Le tournoi de golf 2024, au bénéfice de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse et la Fondation Équilibre Saguenay-Lac-Saint-Jean, a eu lieu le 15 août dernier sous la présidence d'honneur de M. Mathieu Sarrazin, B.A.A. Directeur de succursale RBC, Gestion de patrimoine, Dominion valeurs mobilières Inc. et Mme Manon Gravel, conseillère aux ventes chez Jean Dumas Saguenay Mitsubishi.



En considérant les besoins grandissants des jeunes des services jeunesse du CIUSSS Saguenay-Lac-Saint-Jean et des personnes aux prises avec des problématiques de santé mentale, nos deux Fondations ont donc décidé de s'unir encore afin de faire une réelle différence pour ces enfants, adolescents, adultes et personnes âgées dans le besoin.

Ce sont 42 800 \$ qui ont été amassés en août dernier.

Merci à nos partenaires majeurs et à tous ceux qui ont contribué à ce succès :

- Jean Dumas Mitsubishi Saguenay;
- RBC Dominion Valeurs mobilières;
- Fondation Air Canada;
- Services financiers MJF.

2.2 Campagne Sac-à-dons

La Fondation pour l'enfance et la jeunesse du Saguenay-Lac-Saint-Jean, la Société St-Vincent-de-Paul et Jean Coutu ont lancé en mai dernier la 11^e édition de la campagne *Sac-à-dons*, sous la présidence d'honneur de Mme Valérie Gilbert du Groupe Gilbert. Cette campagne majeure a pour objectif de sensibiliser la population régionale sur la réalité vécue par de nombreux jeunes de notre région lors de la rentrée scolaire et d'amasser des dons afin de rendre ce moment positif pour chacun d'entre eux.



C'est la Saint-Vincent de Paul de chacune des municipalités touchées par cette campagne de levée de fonds et la Fondation pour l'enfance et la jeunesse qui ont fait la gestion complète des sommes amassées. Pour cette édition 2024, le bilan s'avère plus que positif. Ce sont plus de 126 900 \$ qui ont été amassés pour les jeunes de la région.

Encore une fois cette année, les partenaires de la campagne se sont dépassés pour permettre l'achat de matériel scolaire pour les jeunes en difficulté.

Leadership de projet en médecine : un impact concret sur la communauté

Dans le cadre de l'activité pédagogique MSP-280 : Leadership de projet en médecine, les étudiants de 2e année ont l'opportunité de réaliser un projet visant à développer leurs compétences en gestion. En 2024, l'équipe étudiante, composée de Noémie Lacasse, Thierry Vallée, Coralie Dion, Ann-Sophie Desmeules et Gabrielle Caron, a brillamment mené une levée de fonds au profit de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse.



Grâce à la vente de 100 paniers de produits locaux de la région du Saguenay-Lac-Saint-Jean, l'équipe a amassé la somme exceptionnelle de 11 900 \$, permettant ainsi de fournir 119 sacs d'école à des enfants de milieux défavorisés pour la rentrée scolaire.

Nous sommes extrêmement fiers de l'engagement de ces étudiants et de l'impact positif qu'ils ont eu sur la communauté, offrant une aide concrète à ceux qui en ont le plus besoin.

Faits saillants

- La vente de billets en magasin a permis d'amasser plus de 56 900 \$ remis à la Saint-Vincent-de-Paul.
- La Fondation pour l'enfance et la jeunesse a distribué 640 sacs, ce qui représente une somme de 69 995 \$.
- Près de 1 300 sacs personnalisés au nom de l'enfant et remplis de fournitures scolaires appropriées ont été remis.



Merci à nos partenaires majeurs 2024!

- Groupe Gilbert
- Jean Coutu
- Métro
- Sports Experts Chicoutimi
- Intégral Subaru
- Aubainerie de Chicoutimi
- Lutte JCW
- Étudiants en médecine
- Course de nuit les Harfangs – École des Bâtisseurs
- CKAJ
- Produits BCM
- Shaker
- Tim Hortons Jonquière
- Caisse Desjardins d'économie de la Métallurgie et des Produits forestiers
- Caisse Desjardins Arvida-Kénogami
- Conseil central de la Saint-Vincent-de-Paul

Nous souhaitons également remercier tous les donateurs de la campagne 2024!

2.3 Le barrage routier régional

Le barrage ARRÊTE DON\$! Pour la santé et les services sociaux a eu lieu le 26 septembre 2024, où sept fondations attachées au CIUSSS du Saguenay-Lac-Saint-Jean se sont mobilisées pour effectuer la grande collecte de fonds régionale.

C'est sous la présidence d'honneur de M. Youcef Tadger et Mme Marianne St-Gelais que notre événement phare a pris son envol avec une énergie et un dévouement exceptionnel. Ils ont formé une équipe formidable et nous avons eu la chance inestimable de les compter parmi nous.



Dans le but d'améliorer les soins de santé et les services sociaux de la région, les fondations impliquées ont amassés 49 710 \$ à travers le Saguenay-Lac-Saint-Jean pour les causes qu'elles soutiennent. Pour notre part, ce sont 12 372,50 \$ qui ont été amassés pour les jeunes de nos milieux.

Les moments les plus marquants ont été ceux où nos bénévoles ont répondu présents face à des situations imprévues, comme cette journée sous une pluie torrentielle. Malgré les conditions, ils ont fait preuve d'un professionnalisme

exemplaire, offrant de l'aide, de l'information et un sourire aux donateurs.

2.4 Sentier de l'Épouvante Jean Coutu Jonquière



La Fondation pour l'enfance et la jeunesse est heureuse d'annoncer que le Sentier de l'épouvante Jean Coutu Jonquière, qui a eu lieu le samedi 19 octobre 2024, dans les pistes du Mont-Fortin, sous la présidence d'honneur de Mme Manon Gravel, conseillère aux ventes chez Jean Dumas Mitsubishi Saguenay, fut un record de participation! L'activité a permis d'amasser plus de 27 000 \$ qui serviront à bonifier l'aide que la Fondation apporte à nos milieux auprès des enfants, adolescents et jeunes adultes. Ce sont 1128 participants qui ont bravé les monstres et autres personnages terrifiants!

Merci à nos partenaires majeurs 2024!

- Jean Dumas Mitsubishi Saguenay;
- Groupe Jean Coutu;
- Laboratoire RIVA Inc.;
- Prévacions ;
- Ultra-Trail du Fjord.

Merci à tous les participants et bénévoles présents!

2.5 Tirage annuel

En 2024, ce sont 814 billets de tirage qui ont été vendus à travers le Saguenay-Lac-Saint-Jean!

La Fondation a pu récolter un montant de **97 680 \$!**

Nous tenons à remercier nos fidèles partenaires qui ont vendu les billets, soit Unimarketing.

#000 120\$

Numérotés de 001 à 1000
Nombre de billets émis : 1000

N° de licence RACJ 2945

7^e édition

Grand tirage

22 novembre 2024, 14 h 30
Au Centre du Lac Pouce
6939, boul. Talbot, Laterrière

Fondation pour l'enfance et la jeunesse

Règlements
fondationenfancejeunesseO2.com

Réclamation du prix avant 16 h, le 6 janvier 2025
1109, rue Bégin, Chicoutimi - 418 549-4853 Poste 2525

1^{er} prix Valeur 7000\$
Croisière MSC Virtuosa
Caraïbes et Antilles en cabine balcon

2^e prix Valeur 3000\$
Voyage Sommets et Rivages
de Calgary à Vancouver

3^e prix Valeur 1100\$
Forfait de 2 nuitées en petit
chalet privé à la Pourvoirie du
Cap au Leste et forfait balade
aux Balades Solo

4^e prix Valeur 700\$
Forfait de 2 nuitées dans
le chalet Hauska Tavata

5^e prix Valeur 600\$
3 séjours régionaux à
l'Auberge des Îles, à l'Hôtel
Chicoutimi (nuitée et
petit-déjeuner à la carte
et à la Maison de Vébron)

6^e prix Valeur 500\$
Certificat-cadeau
de Gendron Bicycles

Voyages Carpe Diem, Balades Solo, AUBERGE DES ÎLES RESORT, HÔTEL CHICOUTIMI, MAISON DE VÉBRON LODGE - SPA, GENDRON BICYCLES

Nous ne pouvons pas passer sous silence nos généreux partenaires qui nous permettent de soutenir la cause des jeunes : Voyages Carpe Diem, Balades Solo et Pourvoirie du Cap au Leste, Tavata Chalets, Hôtel Chicoutimi, Auberge des Îles, Maison de Vébron et Gendron Bicycles.

Voici nos gagnants de l'édition 2024 :

FÉLICITATIONS



GAGNANTS 2024

2.6 Campagne de Noël

Ce sont 1 235 enfants qui ont reçu un cadeau à Noël grâce à Opération Père Noël (PQ) et aux généreux donateurs corporatifs et individuels. Nous sommes impressionnés de voir toute la générosité des donateurs et des bénévoles. Les Rona et Ferlac de la région ont été nos points de chute. Un de nos grands partenaires, Groupe Canmec, a fait la livraison dans la région. Il ne faut pas oublier tous les lutins et lutines de chaque secteur! Sans eux, rien de tout cela ne serait possible.

La période des Fêtes est un moment où on désire se rassembler. La campagne de Noël « Pour un Noël réussi » nous a permis d'amasser plus de 47 840 \$. Ce sont plus de 85 familles de la région qui ont reçu de l'aide pour avoir une belle période des Fêtes, plus de 3 000 jeunes soutenus et plusieurs fêtes de Noël offertes à des familles en situation de vulnérabilité.



Mot de M. Michel Thiffault, président d'honneur



« C'est avec beaucoup de plaisir et de fierté que j'ai apporté mon soutien à la campagne pour un Noël réussi de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse. Cette cause, qui touche directement ou indirectement chacun d'entre nous, mérite toute l'attention qu'on peut lui offrir... »

2.7 Campagne de retenue à la source

Les employés du Centre jeunesse — CIUSSS Saguenay-Lac-St-Jean ont remis un montant totalisant 10 337 \$ en 2024. Les familles d'accueil ont également contribué pour un montant de 23 535 \$. Nous pouvons également pu compter sur les employés du Groupe Canmec pour leur programme de retenue à la source qui a vu le jour en 2021 pour un montant de 8 913,50 \$!

Voici notre gagnante du crédit-voyage auprès des employés qui cotisent, gracieuseté de Voyages Carpe Diem, Mme Vicky Tremblay:



3. Initiatives de partenaires

3.1 Club Kiwanis de Chicoutimi et Garda World

Un grand merci au Club Kiwanis de Chicoutimi et Garda World pour leur généreux soutien à l'équipe des Crinqués vélo. Grâce à leur don, les jeunes et les coachs ont pu bénéficier de vêtements adaptés pour toutes les occasions. Ces vêtements, soigneusement conçus par



Broderie ML à Chicoutimi, arborent fièrement les couleurs de la Fondation, garantissant qu'aucun membre de l'équipe ne passait inaperçu sur la route.



Les jeunes et leurs coachs portent avec fierté leurs magnifiques chandails aux couleurs de la Fondation. Ils ont parcouru 1 300 km dans la région, dont 200 km dans le parc des Laurentides, une performance impressionnante.

3.2 LHJMQ

Nous tenons à exprimer notre sincère gratitude à la LHJMQ pour avoir offert aux jeunes en centre de réadaptation l'opportunité de vivre des moments inoubliables en leur fournissant 10



billets par match à domicile des Saguenéens de Chicoutimi.

Cette initiative a permis à nos jeunes de profiter d'une sortie enrichissante et de renforcer leur développement personnel. Ces moments, au-delà de leur aspect récréatif, sont essentiels pour encourager la socialisation et soutenir le bien-être des jeunes en réadaptation.

3.3 Saguenéens de Chicoutimi

Nous tenons à exprimer notre sincère gratitude à l'organisation des Saguenéens de Chicoutimi pour leur généreuse implication auprès de la Fondation pour l'enfance et la jeunesse en 2024. Grâce à leur engagement, 1200 toutous et un montant de 3 541 \$ ont été amassés, permettant d'offrir des vêtements chauds à des jeunes pour la saison hivernale.

Ce montant inclut les dons récoltés lors du match des toutous, les habits de neige, la campagne Un hiver au chaud avec les Sags, ainsi qu'une bonification de 20 % du montant de la part de Sports Experts Chicoutimi.



L'officialisation de cette collecte a eu lieu en présence de Félix Gagnon, joueur, Karine Brassard et Véronique Coulombe de la Fondation, Jonathan Lavoie de Pneus et Mécanique Labrecque et Villeneuve ainsi qu'Hélène Damin, directrice et copropriétaire de Sports Experts Chicoutimi.

3.4 Les conseillères Scentsy, les *Scentsasionnelles*, de la région

Nous avons eu le privilège d'accueillir une partie des 44 conseillères indépendantes Scentsy qui ont participé à la 3e édition de la campagne "Un Buddy pour Noël". Nous leur avons exprimé notre sincère gratitude pour leur généreux don tant attendu par les jeunes. Grâce à leur générosité, plus de 700 peluches ont été remises à la Fondation pour être distribuées aux jeunes dans le besoin. Ces peluches de qualité, aux textures variées et à l'odeur réconfortante, apporteront chaleur et confort à leurs nouveaux propriétaires.



3.5 Randonnée de Noël 2024 : Un Moment de Solidarité et de Générosité

Un immense merci à M. Dave McMullen pour l'organisation de la seconde édition de la Randonnée de Noël 2024 pour l'enfance et la jeunesse, qui s'est tenue dans une ambiance festive et chaleureuse. Cet événement a permis de récolter plus de 2 000 \$ pour la Fondation pour l'enfance et la jeunesse, des fonds précieux qui seront utilisés pour aider les jeunes en difficulté dans notre communauté.



Nous souhaitons également souligner le généreux don de Mme Betsy Gravel, la mère Noël des Résidences funéraires Gravel & Fils, qui a dédié la quête de la Célébration des anges à la Fondation.

Merci à tous les participants, qu'ils aient couru, marché ou soutenu cette belle initiative.

3.6 Médecins professeurs du Programme de médecine de Sherbrooke à Saguenay

Nous souhaitons adresser nos plus sincères remerciements aux médecins et professeurs du CIUSSS du Saguenay–Lac-Saint-Jean ainsi qu'au programme de médecine de Sherbrooke pour leur généreux don de 2 500 \$.

Ce don précieux sera directement utilisé pour soutenir les enfants et les jeunes de notre communauté, en leur offrant des ressources et des opportunités pour favoriser leur épanouissement.



Chaque année, les médecins professeurs du programme de médecine de l'Université de Sherbrooke à Saguenay unissent leurs forces pour remettre un don à une fondation qui leur tient à cœur. En 2024, c'est avec une grande fierté qu'ils ont choisi de soutenir la Fondation.

3.7 Engagement des jeunes et des écoles de la région : Un Noël solidaire

En 2024, l'implication des jeunes de notre région a été remarquable, démontrant une fois de plus leur générosité et leur sens de la solidarité. Les élèves de l'école St-Jean-Baptiste de Jonquière se sont mobilisés avec enthousiasme pour organiser une collecte de jouets destinés aux unités d'hébergement pour enfants de 6 à 12 ans. Leur action a eu un impact direct sur le bien-être de ces



jeunes et nous les remercions sincèrement pour leur engagement.

Dans le cadre de notre campagne de Noël, l'école Autentis - Secondaire privé a également mis sur pied une initiative exceptionnelle en créant des listes d'activités accessibles à partager avec les familles à faible revenu, leur permettant de passer des moments conviviaux.

De plus, la générosité des entreprises locales, telles que MégaFun, le Centre d'amusement d'Alma, le Zoo sauvage de Saint-Félicien et M. Dany Maltais de la Ferme Dan Nature, a été précieuse. Leur soutien a renforcé notre action et a permis d'offrir davantage d'activités aux familles.



Les jeunes ont également amassé une incroyable quantité d'articles, d'équipement de sport aux jouets, en passant par des vêtements et des livres. Nous sommes profondément touchés par cette vague de générosité.

Une mention spéciale à l'équipe de hockey M-15 D2 des Lynx d'Alma et aux étudiants en Techniques policières du Collège d'Alma qui ont amassé plus de 6 000 \$ en seulement deux semaines grâce à des initiatives comme la vente de pop-corn et un porte-à-porte. Leur



implication a directement contribué à illuminer le temps des Fêtes pour de nombreuses familles du secteur.

3.8 Brunch annuel Horizon Vertical

Pour une deuxième année, nous avons eu la chance de bénéficier du soutien exceptionnel de l'entreprise Horizon Vertical Inc. et de ses partenaires qui ont organisé un brunch de Noël mémorable au profit de notre mission. Grâce à leur générosité et à l'implication de leurs partenaires et clients, plus de 6 000 \$ ont été amassés pour la Fondation pour l'enfance et la jeunesse

Cette somme permettra de soutenir de nombreuses initiatives pour les enfants et les jeunes de notre communauté.

Nous tenons également à exprimer notre profonde gratitude envers toutes les entreprises et organisations qui ont contribué à cette belle initiative, incluant : Horizon Vertical, Serge Gaudreault - Conseiller à Ville Saguenay, Richard Martel - Député Chicoutimi - Le Fjord, Groupe SEP Group, STACA, Pro



de la copie, Hop l'agence, Mermix inc., Boucherie Chez Manon, Boulangerie Chez Roger, Brasserie Port-Alfred, Pie Braque - Microbrasserie coopérative, Hopera, Boucherie Salaison Turcot, Microbrasserie Saint-Honoré - Pub Le Laser, L'Intermarché St-Ambroise, La Piazzetta.

Un merci tout particulier aux 7 employés d'Horizon Vertical qui se sont investis dans l'organisation de l'événement, ainsi qu'à tous ceux qui ont participé à la collecte de vêtements et de denrées alimentaires. Leur soutien contribue à faire une véritable différence dans la vie des enfants et des familles de notre région.

3.9 Projet Sapin des Fêtes de l'UQAC 2024



En 2024, le projet Sapin des Fêtes de l'UQAC a lancé sa deuxième édition à Chicoutimi avec l'objectif de récolter plus de 1 200 cadeaux pour des enfants dans le besoin, notamment ceux pris en charge par la DPJ. Ce projet solidaire unique est entièrement coordonné par des étudiants universitaires qui organisent la collecte de cadeaux à travers des boules de souhaits disposées sur des sapins installés dans les pavillons universitaires. En 2024, l'UQAC a relevé un défi ambitieux en doublant son objectif de l'année précédente. Les cadeaux récoltés ont

ensuite été remis à la Fondation pour l'enfance et la jeunesse afin d'être distribués localement. Ce projet met en lumière l'importance de la solidarité et de la générosité de la communauté. Grâce à l'engagement des étudiants, du personnel universitaire et des donateurs, chaque geste contribue à offrir un Noël magique à des enfants du Saguenay-Lac-Saint-Jean.

3.10 Ultra-Trail du Fjord du Saguenay

Un grand merci à l'organisation de l'Ultra-Trail du Fjord du Saguenay (UTFS) qui, pour la première fois en 2024, a soutenu la Fondation en amassant des dons lors de l'événement.

Grâce à leur initiative, nous avons reçu un généreux montant de 1 500 \$, qui est utilisé pour soutenir les projets en faveur des jeunes de notre région. Nous sommes fiers et reconnaissants de cette

collaboration, qui permettra d'apporter un impact positif aux jeunes de la communauté.



3.11 Léo Automobile Ltée

Nous souhaitons remercier chaleureusement Léo Automobile Ltée pour l'organisation d'un dîner hot-dogs qui s'est transformé en un magnifique moment de générosité et de convivialité. Grâce à l'engagement de tous, 1 120,35 \$ ont été amassés, contribuant ainsi à soutenir la mission de la Fondation.



Cette initiative a permis de rassembler une véritable famille de gens de cœur et nous avons été

honorées de participer à cet événement convivial et agréable. Nous tenons également à remercier les commanditaires suivants, dont la générosité a permis de faire de ce dîner un grand succès pour les jeunes de notre communauté : Eugène Allard Cuisine et Tendances, Restaurant Dépanneur Bouffe et Plus Ste-Genevieve, Yves Côté d'Auto-Cam, Maxime Lapointe de Saguenay Auto, Gestion J&D et OXIA Studio.

3.12 Dons divers

En 2024, nous avons reçu quelques dons qui méritent d'être cités :

- Une éducatrice a confectionné des toutous au crochet et a remis 50 % de ses ventes à la Fondation;
- Le Fonds de relance des services communautaires nous accorde un don supplémentaire de 10 000 \$, portant le total à 45 000 \$;
- Ubisoft offre 1 000 \$ en crédit au Centre d'escalade Béta Crux, permettant aux jeunes en centre de réadaptation de vivre une expérience unique;
- La tenue du vestiaire lors de l'activité de la CCISF a permis d'amasser 420 \$ pour la Fondation;
- Opération Enfant Soleil finance la rénovation des salles de contacts supervisés, accordant 6 777 \$ pour Jonquière et 5 100 \$ pour Chicoutimi. Le Ministère doublera ces montants pour maximiser leur impact;
- Le Club Rotary Saguenay soutient notre mission avec un don généreux de 5 000 \$ remis lors de leur souper annuel;
- La vente des livres à colorier de Mme Valérie Darveau a permis d'amasser 5 440 \$. Une deuxième édition est en cours;
- La Corporation des Femmes d'affaires nous a remis un don de 1 860 \$ grâce au succès du Bal en blanc;
- Mallette a offert 105 billets aux jeunes et éducateurs pour assister à une partie de hockey avec les Alouettes de Montréal;
- M. Pierre Lavoie contribue au bien-être des jeunes en nous offrant 10 vélos;
- Les députés de la région ont offert des chocolats de Pâques à tous les jeunes en centre de réadaptation;
- La Course de nuit des Harfangs a permis d'amasser 4 411 \$, une somme précieuse pour soutenir la rentrée scolaire;
- Le spectacle des jeunes du Centre de réadaptation de Chicoutimi a été un moment exceptionnel, récoltant 4 040 \$ pour la Fondation;
- Le Club Richelieu d'Alma a remis 5 000 \$ pour financer des activités dans leur secteur;

- Nous avons été présents dans des salons funéraires pour accompagner les familles endeuillées;
- Twist Créations a amassé 567 \$ lors d'une vente d'emballages-cadeaux, répartis à parts égales avec la Fondation Équilibre;
- Les conseillères Scentsy ont versé un pourcentage de leur commission du mois de mai, en soutien à la sensibilisation à la santé mentale;
- Nous avons participé au Salon du sport pour tous en avril. Nous remercions Jean Coutu Jonquière pour leur soutien;
- Le gala de lutte organisé par la JCW a permis d'amasser 1 785 \$ pour la campagne Sac-à-dons;
- Nous avons participé en tant que présidence d'honneur au Rallye du Club Richelieu du Fjord le 1^{er} juin 2024 et un montant de 3 150 \$ a été remis au projet Boréal;
- La soirée animée par le DJ Carl Brindle a connu un beau succès. Les 438 \$ récoltés en pourboires ont été doublés par M. Robert Cyr;
- Le Club Kiwanis de Roberval a offert 1 900 \$ pour financer l'achat de trois vélos stationnaires destinés aux unités;
- Nous tenons à féliciter M. Dave McMullen, qui a reçu le prix de l'Ambassadeur de l'année. Il a également permis d'amasser 790 \$ grâce à la tenue du vestiaire;
- Le Club Kiwanis d'Alma nous soutient avec un don de 3 200 \$, permettant d'organiser la fête de Noël du bureau d'Alma et de financer les cours d'équitation d'une jeune fille;
- Nous avons assisté au concert de la chorale Dal Segno en collaboration avec les Chevaliers de Colomb conseil 1989 le 1^{er} décembre dernier qui nous ont remis un montant de 3500 \$;
- Grâce à M. Luc Tremblay et plusieurs partenaires, 300 places de cinéma ont été offertes aux familles en situation financière précaire;
- Les pompiers de St-Fulgence ont remis 500 \$ à la Fondation, somme amassée lors de leur party de Noël;
- M. Carl Murray de Construction Gigari a organisé une collecte avec ses partenaires et nous a remis un montant de 1750 \$;
- Lors du Grand Défi Pierre Lavoie, deux équipes nous ont remis un montant, soit 1000 \$ pour les Crinqués de GardaWorld et 8425 \$ pour payer les inscriptions sportives du Groupe PGS;
- La Fondation Pierre et Gisèle Laberge nous a remis un montant de 3000 \$;
- M. Sébastien Harvey et ses partenaires ont permis à 40 familles en situation précaire de profiter d'une activité brunch.

Tous ces dons nous ont permis d'aider nos jeunes et leurs familles ! Merci !

4. PERSPECTIVES 2025

4.1 Tirage annuel

Notre tirage annuel aura lieu de mai à novembre avec des prix extraordinaires!

4.2 Campagne Sac-à-Dons

La campagne revient encore en 2025 dans l'espoir d'aider le plus de jeunes en difficulté possible pour une rentrée comme les autres.

4.3 Tournoi de volleyball

Le tournoi est organisé par des étudiants en médecine et se tiendra le 12 avril à l'UQAC. Il est au profit de la campagne Sac-à-DONS.

4.4 Spectacle d'humour

Un spectacle est organisé à la municipalité de Saint-Fulgence le 23 mai 2025.

4.5 Barrage routier régional

Une 4^e édition du barrage routier régional aura lieu en collaboration avec les Fondations du CIUSSS SLSJ en juin 2025.

4.6 Sentier de l'épouvante

Nous serons de retour en octobre 2025 avec un nouveau scénario!

4.7 Opération Père Noël et la campagne « Pour un Noël réussi »

La Fondation tient encore les « rennes » d'Opération Père Noël en 2025. Soyez à l'affût pour devenir vous-mêmes Père Noël ou pour contribuer à notre campagne « Pour un Noël réussi »!

5. PROJETS À VENIR EN 2025

Salles de contacts supervisés à Chicoutimi

Projet Boréal

Projet – Opération Enfant Soleil

CONCLUSION

En 2024, pour l'ensemble des programmes d'aide financière, la Fondation a distribué un montant de 176 225,92 \$, dont 12 565 \$ aux organismes communautaires.

Merci à tous les administrateurs et administratrices pour leur contribution au succès de notre œuvre d'appui et d'accompagnement à la jeunesse. Nos jeunes sont notre avenir, prenons-en soin!



Karine Brassard,
Directrice générale

ANNEXE A

Total des subventions versées en 2024 : 176 225,92 \$

Versées aux jeunes du CIUSSS : 163 660,92 \$

Versées aux organismes communautaires : 12 565 \$

